
 
 

第１回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：平成 29 年 5 月 16 日（火） 13：30～14：00 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。 

 

議事 

1．現況報告 

   ・誕生会 

 

 ２．入所者様の利用状況、待機報告 

 

 ３．ヒヤリ・ハット報告 

    転倒事故 

４．その他  

     28 年度事業計画実施状況 

     28 年度実績報告   

     看取りについて 

退所・退所について 

 

 

次回開催予定奇数月の第３火曜日７月１８日１３時３０分から１４時３０分 

 

 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子   ○ 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 × 

利用者の家族 家族代表 前田 正和 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会 清水 岩雄 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

民生委員児童委員協議会

連合会 会長 
遠藤 昭已 × 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 渡邉 茂樹 ○ 

いなべ市地域包括 

支援センター 
主任介護支援専門員 池村 俊子 × 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局 看護師 榎本 直美 ○ 

事務局 相談員 水谷 恵美子 ○ 

事務局 相談員 小川 知美 ○ 

事務局 施設ケアマネージャー 山家 恵子 ○ 

事務局 デイサービス職員 杉浦 美奈子 ○ 



【要旨】 

１．現況報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

遠藤氏 

 

事務局 

【現況報告】 

 

 

 

 

 

 

 

甘い物は好んで召し上がります

ね。 

 

 

4 月 26 日にお誕生日会を行いました。利用者様からお

団子が食べたいとの要望があり、桜餅作りを利用者様

と一緒に行いました。ふやかした道明寺粉に食紅を混

ぜた物に漉し餡を入れて丸めてもらう作業を一緒に

行いました。3 時のおやつに利用者様と一緒に歌を歌

いお祝いをして、おいしくいただきました。お団子な

ので、むせこみや誤嚥の心配もありましたが、みなさ

ん上手に全部、召し上がられて喜ばれました。 

 

 

そうですね。また、利用者様の中に和菓子屋さんに勤

めていた人がいて、普段動かない手でも、熟練した手

つきで丸めてみえました。 

 

２.入所者様の利用状況、待機報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

【入所者の待機の状況報告】 

 

 

 

現在の入所状況は 20 名です。内訳は、介護度 5 の方

10 名、介護度 4 の方 4 名、介護度 3 の方 6 名でして、

入院中の方が 1 名いらっしゃいます。 

入所待ちは、介護度 5 が 2 名、介護度 4 が 1 名、介護

度 3 が 4 名の方がいらっしゃいます。 

 

３．ヒヤリ・ハット報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

前田氏 

 

事務局 

 

渡邉氏 

 

 

事務局 

 

 

前田氏 

【ヒヤリ・ハット発生状況】 

     

 

 

 

 

2 名夜勤体制にすることはでき

ませんか。 

 

 

介護報酬によって体制が決まっ

ております。入所者 25名までは

1名対応となっております。 

 

夜勤帯に 1名の転倒事故がありました。夜間は夜勤者

1名で 20名(2ユニット)をみている状況で、徘徊があ

り、足元がふらつく利用者様がベッドから起き上がっ

て、部屋から出たところで、転倒事故がありました。

左側の額を切られて出血があり、所内で処置しまし

た。 

 

 

現報酬では収入面からでも 2名の夜勤体制は無理です

ね。 

 

 

 

また、人員を揃える事も困難で当事業所は必要な職員

は揃っておりますが、退職者が出てもなかなか補充が 

できないというのが一般的です。 

安全面を考えると二人は欲しい所ですが色々考える

と大変ですね。 

 

 



４．その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

【28 年度事業計画実施状況】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【平成 28 年度実績報告】 

 

 

【看取り】 

 

 

 

 

 

 

【入所、退所、状況】 

 

【利用者アンケートについて】 

 

 

 

【ご意見・ご要望】 

 

職員さんにはいつも感謝してお

ります。ありがとうございます。

昼から面会に行くとレクリエー

ションで漢字あてクイズ（魚へ

ん、花の名前、国の名前などを当

てるクイズ）をしたり皆さん生き

生きとして楽しそうにされてい

ます。テレビばかり観ているのは

退屈されますね。今後も続けてい

ってほしいと思います。 

（質疑なし） 

平成 28 年度の行事の実施については、7 月に夏祭りを

行い、魚釣りゲームやかき氷を皆さんと一緒に食べま

した。 

9 月に敬老会を行い、笠間保育園の園児さんたちを招

待して一緒に歌を歌ったり、西川さんをお招きして日

本舞踊や歌謡舞踊を披露していただきました。 

10 月には運動会を行い、パン食い競争や、ボール送り

リレーや玉いれなどを行いました。皆さん楽しんで参

加されました。 

12 月にはクリスマス会を行い職員がハンドベルを練

習して、皆さんと一緒に楽しまれました。 

平成 29 年 2 月にはボランティアバジル様をお招きし

て、大正琴を披露していただきました。そのほか毎月

お誕生日会を行い、スイーツを利用者様と一緒に作っ

て 3 時のおやつに食べていただいています。 

実績ですが、特養目標 100％に対して 98％、ショート

目標 85％に対して 78％、デイサービス目標 75％に対

して 51％です。 

開所して 3 年経過し、お年を召したことから施設での

看取りを希望される方が増えております。秋、春と 2

名を看取りました。4 月末に体調を崩された方もが看

取りを希望されていましたが、1 名の提携医師では対

応できないこともあり、連休前には 1 名入院されまし

た。看護師はオンコール体制で 24 時間対応していま

す。 

この 1 年間の入退所は、退所 2 名、入所 2 名、入院 1

名です。 

特養は利用者様がアンケートに答えるのは難しいし、

ご家族様はあまり面会に見えないので、アンケートの

依頼は困難となっております。特養は職員自身の自己

評価を行っています。 

家族様から何か施設に対してのご要望やご意見はご

ざいませんか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事業へのご理解を頂きまして、有難うございます。 

 



 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議を行いますので、

次回開催７月１８日 13：30 からです。お世話になり

ますが宜しくお願い致します。本日はご出席いただき

有難うございました。 

 


